

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
04/11/2010	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	10	LAS LECCIONES DE BRASIL	6,4x16,1

Las lecciones de Brasil

Señor Director:

Terminada la segunda vuelta en Brasil es necesario observar algunas lecciones que nos deja el resultado.

Lo primero y fundamental es que es muy bueno que haya elecciones, el pueblo se manifiesta y se asegura la democracia, y la visibilidad de los problemas. Aun cuando Dilma es la continuadora de Lula, el proceso mismo dejó en evidencia aquellos problemas que no se han solucionado y que dicen relación, particularmente, con los altísimos índices de pobreza y la necesidad de acelerar la escolaridad de la población.

Pero esos son problemas internos de Brasil, lo interesante está en lo que viene en las Relaciones Exteriores de este país. Lula cumplió con la fase de posicionarlo en el primer mundo, en parte por la potencia propia de Brasil y en parte por las capacidades personales de Lula. Ahora viene el sostener la búsqueda de un asiento en el Consejo de Seguridad, aumentar el contacto con Irán o separar aguas en la búsqueda de ese asiento. Definir la política con Venezuela, especialmente en lo referido a DD.HH., entendidos éstos como las libertades ciudadanas y asumir el liderazgo en América Latina.

Evidenciar los problemas como lo hizo el proceso en Brasil y hacerse cargo es fundamental para avanzar. La ética de la responsabilidad y de la convicción de Weber algo nos puede ayudar.

JORGE SANZ JOFRÉ

Profesor de Geopolítica
Universidad del Desarrollo